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БОЛЬШИЕ ПРОБЛЕМЫ 
МАЛЕНЬКИХ ДЕТЕЙ

Благодаря помощи депутата Законода-
тельного Собрания (фракция «Единая Рос-
сия») Юрия Карликанова квалифицирован-
ная медицинская помощь стала доступнее 
для воспитанников спортивной школы села 
Фершампенуаз. Был организован выезд 
детей и их родителей в детскую больницу 
Магнитогорска, где они смогли получить 
консультацию детского кардиолога. 

К депутату Законодательного Собрания 
Челябинской области Юрию Карликанову 
обратилась директор спортивной школы 
Мария Николаевна Минеева: необходимо 
проведение обследования 25 ребятишек, 
занимающихся в детско-юношеской спор-
тивной школе села Фершампенуаз. Каждый 
год воспитанники школы проходят медос-
мотр, врач-педиатр Нагайбакской детской 
поликлиники выявила у детей проблемы 
с сердцем. Потребовалось заключение 
специалиста-кардиолога. Однако не все ро-
дители, проживающие в сельской местности, 
имеют возможность проводить профилак-
тические обследования детей в городских 
больницах. Депутат ЗСО Юрий Карликанов 
и Нагайбакское местное отделение партии 
«Единая Россия» оперативно откликнулись 
на просьбу. 24 и 25 марта был организован 
выезд детей и их родителей в детскую го-
родскую больницу № 3 г. Магнитогорска для 
консультации у детского кардиолога. 

Поездка была необходима: у пяти ре-
бятишек выявлены проблемы в сердечно-
сосудистой системе, им рекомендован курс 
лечения и назначено дополнительное об-
следование.

Мы уже сообщали, что на этой неделе депутаты Зако-
нодательного Собрания Челябинской области рассмотрят в 
первом чтении уникальный социально значимый законопро-
ект «О бесплатном предоставлении в собственность граж-
дан земельных участков для индивидуального жилищного 
строительства». Его разработкой занимался комитет ЗСО по 
строительной политике. На очередном заседании этого коми-
тета стало известно, что в законопроект добавили еще две ка-
тегории граждан, которые могут претендовать на получение 
бесплатных участков.

Продолжение на стр. 2

Праздник, который 
родился на Урале 

В рамках программы «Доступное и комфортное 
жилье – гражданам России» осуществляется: 

строительство жилых домов и приобретение жилых  �
помещений для переселения граждан из аварийного 
жилищного фонда;

строительство объектов коммунальной инфраструктуры  �
в целях подготовки земельных участков для жилищного 
строительства; 

модернизация, реконструкция, капитальный ремонт и  �
строительство  котельных, систем водоснабжения, водо-
отведения, теплоснабжения, электроснабжения;

строительство газопроводов и газовых сетей; предо- �
ставление социальных выплат на приобретение или 
строительство жилья молодым семьям и работникам 
бюджетной сферы;

оказание государственной поддержки гражданам в  �
виде субсидий на возмещение части процентной ставки 
за пользование кредитами кредитных организаций на 
создание объектов малоэтажного или индивидуального 
жилищного строительства. 

Подробности на стр. 3

Эти люди привыкли быть в центре вни-
мания. Они – артисты, музыканты, педа-
гоги школ искусств, руководители кружков 
и прочие профессионалы своего дела. На 
прошлой неделе, когда Челябинск вместе 
со всей страной отмечал День работни-
ка культуры, им выдался шанс побыть 
в нетипичном для себя амплуа – в роли 
зрителей. Концерт для них организова-
ли депутаты фракции «Единая Россия» 
областного Заксобрания, решив в канун 
профессионального праздника наградить 
самых преданных своему делу работни-
ков культурной сферы. В итоге 50 человек 
практически из всех городов и районов об-
ласти получили по 50 тысяч рублей. 

В этом году премии работникам культуры 
ЗСО вручались в пятый раз. Комиссии, в соста-
ве которой были депутаты и представители 
исполнительной власти, пришлось выбирать 

лучших из 66 кандидатов. В итоге останови-
лись, как всегда, на 50 претендентах. 

– В Челябинской области немало коллек-
тивов, известных в России и за ее пределами, 
– рассказал вице-спикер ЗСО, председатель 
комитета по социальной политике Александр 
Журавлев. – Это наши бренды, и мы ими гор-
димся. Но мы помним о маленьких сельских 
клубах, дворцах культуры, школах искусств, 
библиотеках, которые создают общий куль-
турный фон. Там работают самоотвержен-
ные люди, отдающие все силы любимому 
делу. Присуждая премии ЗСО, мы стремимся 
охватить все муниципалитеты Челябинской 
области, наградить людей из глубинки. Для 
многих из них размер премии равен годовой 
заработной плате, и решением этого вопроса 
нам предстоит заняться в ближайшее время. 
Но дело даже не в деньгах: люди должны 
видеть, что их труд отмечают и ценят. 

Продолжение на стр. 4

Юрий КАРЛИКАНОВ, 
первый замес титель 
председателя ЗСО, фракция 
«Единая Россия»: 

– Ежегодно мы выбираем 
для награждения 50 заслу-
женных работников культуры 
и искусства и вручаем им по 
50 тысяч рублей. Стараемся охватить деятелей 
всех отраслей: музыкантов, танцоров, артистов, 
художников, работников библиотек и музеев, ру-
ководителей самодеятельных коллективов. Все 
эти люди узнаваемы и уважаемы. Награды им 
вручаем в присутствии их родственников и твор-
ческих коллективов, что особенно приятно. Я еще 
раз поздравляю с заслуженной наградой лауреа-
тов, а работников «культурного фронта» области 
– с профессиональным праздником! Желаю здо-
ровья, благополучия и творческих успехов! 

соцИальная ответственность

По инициативе депутатов от фракции «Единая Россия» в 
областном парламенте бесплатные земельные участки под 
индивидуальное строительство могут быть выделены не 
только сельчанам, многодетным и молодым семьям, но и 
южноуральцам, пострадавшим от действий застройщиков, 
и участникам вооруженных конфликтов.

24 марта лауреатов Премии ЗСО поздравили не только депутаты фракции «Единая 
Россия» и руководство партии, первые руководители области, но и лучшие профес-
сиональные коллективы Южного Урала. Среди них государственный ансамбль танца 
«Урал», оркестр «Малахит», солистки Челябинского концертного объединения Светлана 
Шорохова и Екатерина Берсенева, солист Камерного хора Александр Краснов и другие. 

Чествовать деятелей культуры и искусства 25 марта  
президенту рФ предложили южноуральские парламентарии

обманУтые дольщики  
ПоПали в законоПроект

31 марта состоится очередное заседа-
ние Законодательного Собрания Челя-
бинской области. 

Депутаты планируют рассмотреть 37 во-
просов. Среди них внесение изменений в 
региональный бюджет и проект закона Че-
лябинской области «О бесплатном предостав-
лении земельных участков в собственность 
граждан для индивидуального жилищного 
строительства или ведения личного подсоб-
ного хозяйства с возведением жилого дома 
на приусадебном земельном участке на тер-
ритории Челябинской области» (подробности 
читайте на страницах нашей газеты). Помимо 
этого парламентарии рассмотрят готовность 
сельскохозяйственных товаропроизводителей 
Челябинской области к проведению весенне-
полевых работ и другие актуальные вопросы.
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Такие данные были приве-
дены на прошедшем заседании 
комитета ЗСО по промышленной 
политике. Целевая программа 
по повышению безопасности 
дорожного движения в Челя-
бинской области была принята 
законодателями в 2008 году и, 
как показало время, полностью 
оправдала вложенные средства.

Изначально предполагалось, что 
общий объем финансирования про-
граммы за 2009 – 2010 годы составит 
порядка 65 миллионов рублей, 22 
миллиона должны были выделять-
ся ежегодно из областной казны, 
остальные средства – из внебюд-
жетных источников. Однако кризис 
заметно скорректировал эти планы: 
так, в 2009 году на реализацию про-
граммы было выделено всего около 
восьми миллионов. Тем не менее по-
ставленные цели были достигнуты и с 
меньшими финансовыми затратами.

По данным начальника главного 
управления по взаимо-
действию с правоохра-
нительными и военны-
ми органами Челябин-
ской области Сергея Со-
колова, на полученные 
средства были приоб-
ретены современные 
технические средства 
для автоинспекторов: 
радары, алкотестеры, 
цифровые видеокаме-
ры, оборудование для 
приема экзамена у кандидатов в во-
дители.

Коллегу дополнил исполняющий 
обязанности заместителя начальника 
УГИБДД УВД по Челябинской области 
Максим Кулешов:

– Если по Уральскому федерально-
му округу 2010 год «закрыли» с ростом 
числа погибших в ДТП в шесть процен-
тов, то Челябинская область показыва-
ет стабильную тенденцию к снижению 
этого показателя. И это несмотря на то, 
что изменились нормы статистического 
учета. Так, еще год назад погибшим в 
автоаварии считался человек, умерший 
в течение недели после трагедии, те-
перь же этот срок увеличен до 30 суток. 
К тому же с 1 июля 2010 года мы в своих 
отчетах стали учитывать и аварийность 
в закрытых городах, тогда как раньше 
они отчитывались непосредственно 
перед Москвой.

Депутат Законодательного со-
брания Сергей Кравчук предложил 
автоинспекции вместе разработать 
предложения по сокращению раз-
бойных нападений на южноуральских 
дорогах.

– С каждым годом растет това-
рооборот с Западом, с европейскими 
государствами, – подчеркнул законо-
датель, – и нам очень важно, чтобы у 

Челябинской области не было славы 
криминального региона. Ведь это от-
ражается и на объемах торговли, и на 
сроках доставки товара.

Ольга СУКИНОВА

До 1 апреля муниципалитеты 
должны сдать заявки на проведе-
ние в этом году капитальных ре-
монтов многоквартирных домов. 
Важно, что дополнительным обя-
зательным критерием отбора жи-
лых домов, претендующих на то, 
чтобы попасть в список, является 
обязательное их энергетическое 
обследование. На это депутаты 
ЗСО обратили особое внимание.

Как известно, Челябинская об-
ласть одной из первых при поддерж-
ке депутатов партии «Единая Россия» 
получила средства Фонда содей-
ствия реформированию жилищно-
коммунального хозяйства на прове-
дение капитальных ремонтов много-
квартирных домов. За три года на эти 
цели было выделено шесть милли-
ардов рублей, в том числе из средств 
фонда – 4,6 миллиарда.

– Учитывая многочисленные об-
ращения граждан, поступающие в 
Заксобрание в связи с проведением 
капитального ремонта, была органи-
зована горячая линия, – рассказал 
депутат Николай Янов на заседании 
комитета ЗСО по строительной поли-
тике. – Все поступившие обращения 
были проверены и направлены в 
муниципалитеты, Государственную 
жилищную инспекцию, Госстрой-
надзор и, конечно же, депутатам, 
из чьего округа поступил тот или 
иной вопрос. Депутаты проводили 
по обращениям выезды, совместно 
с муниципальными властями про-
веряли наличие фактов нарушений, 
в результате чего принимались 
меры. Вся эта работа позволила при-
влечь внимание к ходу проведения 
ремонтных работ, что, в свою оче-
редь, позволило более эффективно 
использовать бюджетные средства, 
выявить недобросовестных под-
рядчиков и активизировать работу 
управляющих компаний и ТСЖ по 
контролю за их деятельностью.

Отмечая положительную работу 
по капитальному ремонту много-
квартирных домов, Фонд содей-
ствия реформированию жилищно-
коммунального хозяйства утвердил 

для нашего региона дополнитель-
ные лимиты на 2011 – 2012 годы 
в размере 512,7 миллиона рублей. 
Но критерии отбора домов, которые 
попадут в программу капремонтов, 
стали строже.

теПерь 
Учитываются:

уровень износа многоквартирного  �
дома;

комплексность работ по капиталь- �
ному ремонту;

проведение мероприятий по энер- �
госбережению при проведении капи-
тального ремонта многоквартирных 
домов;

наличие кадастрового номера  �
земельного участка под многоквар-
тирным домом, подтвержденного 
кадастровым паспортом земельного 
участка, либо кадастровой выпиской 
о земельном участке, либо справкой 
из территориального органа, отвечаю-
щего за кадастровый учет;

проведение обязательного энер- �
гетического обследования много-
квартирного дома, подтвержденного 
энергетическим паспортом.

Заместитель министра строитель-
ства, инфраструктуры  и дорожного 

хозяйства Челябинской области Иван 
Белавкин пояснил, что в связи с изме-
нениями, внесенными Фондом содей-
ствия реформированию ЖКХ, наше 
министерство приступило к разработ-
ке областной адресной программы  
по проведению капремонта много-
квартирных домов в Челябинской об-
ласти на 2011 год. Муниципалитеты 
должны поторопиться и сдать свои 
заявки в управление инженерной 
инфраструктуры министерства до  
1 апреля 2011 года.

Лана ЛАКИЗА.

дольщики  
ПоПали в законоПроект

новостИ Зсо

областная Программа сПасла 
129 человеческих жизней

Важно, что право на первоочередное получение земельных 
участков в собственность для индивидуального жилищного 
строительства предоставляется многодетным и молодым 
семьям, а также селянам, проживающим на территории 
данного населенного пункта не менее трех лет. То есть 
обманутые дольщики и те, кто получил ранения во время 
вооруженных конфликтов, также будут иметь право на 
бесплатную землю, но получат ее только после того, как 
участками обеспечат три первые категории. 

критерии отбора
в программу капремонтов попадут дома, имеющие энергетиЧеские паспорта 

В 2008 – 2010 годах общий объ-
ем финансирования областной 
адресной программы «Капиталь-
ный ремонт многоквартирных 
домов» в Челябинской области со-
ставил 6 млрд рублей, в том числе 
за счет средств Фонда содействия 
реформированию жилищно-
коммунального хозяйства – 4,6 
млрд рублей. На эти средства отре-
монтировано 5862 многоквартир-
ных дома общей площадью 20 млн 
квадратных метров. Условия про-
живания улучшили более 800 тысяч 
человек в 13 городских округах и 19 
муниципальных районах области.

ЗА ПРОШЕДШИЕ ДвА гОДА:

5,1%

1,3%

– на столько снизилось 
количество дтП с 
пострадавшими (269 аварий);

– на столько сократилось число 
погибших (129 человек);

– на столько снизилась тяжесть 
последствий автоаварий и 
составила 8,7 погибшего в 

расчете на 100 пострадавших.

18,5%

Продолжение. Начало на стр. 1.

Напомним, что на первое чтение 
рабочая группа, работавшая над за-
конопроектом, предложила включить 
в документ три льготные категории. 

Во-первых, граждан, проживаю-
щих в сельских населенных пунктах, 
по месту их постоянной регистрации. 

Во-вторых, многодетные семьи, 
имеющие на содержании и воспита-
нии троих и более несовершеннолет-
них детей, а также детей старше 18 
лет, обучающихся с отрывом от про-
изводства в образовательных учреж-
дениях, до окончания обучения, но 
не более чем до достижения ими 23-
летнего возраста. 

В-третьих, молодые семьи, в 
которых возраст одного из супру-
гов на дату подачи заявления не 
превышает 35 лет, либо неполные 
семьи, состоящие из одного моло-
дого родителя, возраст которого 
не превышает 35 лет, и имеющие 
одного или более детей, в том числе 
усыновленных. Но в итоге в законо-
проекте отмечены еще обманутые 
дольщики и участники вооружен-
ных конфликтов.

Если точно цитировать документ, 
то земельные участки могут быть 
предоставлены бесплатно в собствен-
ность:

– в-четвертых, «участникам доле-
вого строительства многоквартирных 
домов на основании договора участия 
в долевом строительстве и иных до-
говоров в соответствии с граждан-
ским законодательством Российской 
Федерации, заключенных до 1 апреля 
2005 года, пострадавшим от действий 
застройщиков, в результате чего стро-
ительство остановлено и (или) участ-

ники долевого строительства не могут 
оформить права на данные объекты, 
и внесенным органом исполнитель-
ной власти Челябинской области, 
уполномоченным на осуществление 
государственного контроля и надзо-
ра в области долевого строительства 
многоквартирных домов и (или) иных 
объектов недвижимости, в соот-
ветствующий реестр. Порядок учета 
граждан утверждается правитель-
ством Челябинской области»;

– в-пятых, «лицам, проходившим 
военную службу в Чеченской Респу-
блике, на территории государств За-
кавказья, Прибалтики и Республики 
Таджикистан, а также выполняв-
шим задачи в условиях чрезвычай-
ного положения и при вооруженных 
конфликтах и получившим ранения, 
контузию или увечье при исполне-
нии обязанностей военной службы 
(служебных обязанностей)».

Cветлана ШЛЫКОВА.

реформа ЖКХ

Комитет Законодательного Собрания по строительной политике рассмо-
трел и одобрил проект закона Челябинской области «О бесплатном предо-
ставлении земельных участков в собственность граждан для индивидуаль-
ного жилищного строительства или ведения личного подсобного хозяйства 
с возведением жилого дома на приусадебном земельном участке на 
территории Челябинской области» и рекомендовал его для рассмотрения в 
первом чтении на заседании ЗСО, которое состоится 31 марта.
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Депутаты ЗСО вернулись к вопросу, ко-
торый раньше уже поднимали. Народные 
избранники  «единороссы» вместе с пред-
ставителями областного правительства 
обсудили, есть ли повод для разработки и 
принятия отдельной целевой программы 
по переселению граждан из жилищного 
фонда, признанного непригодным для 
проживания. 

Законодательное Собрание наряду с дру-
гими уполномоченными на то органами осу-
ществляет контроль за выполнением област-
ных целевых программ. Например, вопрос об 
исполнении программы «Доступное и ком-
фортное жилье – гражданам России» депута-
ты рассматривают дважды в год. Очередное 
заседание комитета ЗСО по строительной по-
литике было также посвящено данной теме. 

– Мероприятия программы «Доступное 
и комфортное жилье – гражданам России» 
носят комплексный характер и дают воз-
можность улучшить жилищные условия и 
качество жизни населения, предотвратить 
чрезвычайные ситуации, связанные с работой 
систем жизнеобеспечения, создать условия 
для эффективного функционирования рынка 
жилья, – отметил Николай Янов, заместитель 
председателя комитета ЗСО по строительной 
политике, который проводил заседание ко-
митета. – Поэтому вопросы реализации неко-
торых мероприятий мы рассматриваем более 
детально. Например, в прошлый раз подробно 
говорили о газификации населенных пунктов. 
Сегодня отдельно остановимся на реализации 
мероприятий по переселению граждан из ава-
рийного жилищного фонда.

По данным ОГУП «ОблЦТИ», за три по-
следних года в рамках областной целевой 
программы осуществлен снос 182,06 тысячи 
квадратных метров помещений, признанных 
непригодными для проживания. Из них в 
прошлом году – 99,884 тысячи (переселено 
1664 семьи). Однако по состоянию на 1 января 
2010 года на территории Челябинской области 

признано аварийными и подлежащими сносу 
более тысячи домов – 1066, что составляет 
359,1 тысячи квадратных метров. Так что про-
блема существует.

По словам депутатов, Законодательное Со-
брание неоднократно обращалось к прави-
тельству Челябинской области, поднимая во-
прос о необходимости разработки и принятия 
отдельной областной целевой программы по 
переселению граждан из жилищного фонда, 
признанного непригодным для проживания.

– Данная программа должна финансиро-
ваться не только за счет средств бюджетов 
всех уровней, а в основном внебюджетных 
источников, – пояснил на заседании Николай 
Янов. – Это позволило бы ликвидировать вет-
хий и аварийный жилищный фонд в регионе в 
течение трех лет. А реализация данных меро-
приятий помогла бы не только решить вопрос 
об улучшении жилищных условий граждан, 
но и в некоторой степени стимулировать раз-
витие жилищного строительства.

Однако в правительстве области не торо-
пятся принять отдельную программу. Почему? 
Это объяснил первый заместитель министра 
строительства, инфраструктуры и дорожного 
хозяйства Челябинской области Сергей Сихару-
лидзе.

– Создание отдельной программы по пере-
селению из непригодного для проживания жи-

лого фонда, с нашей точки зрения, не совсем 
верно, – сказал он. – Главная причина – мы 
потеряем гибкость, которую должны иметь при 
ликвидации аварийного фонда. Сейчас она есть 
– данный вопрос, как вы знаете, решается за 
счет других программ. К тому же надо учиты-
вать, что каждый год список ветхо-аварийных 
домов пополняется. Не секрет, что муниципа-
литеты до принятия федеральных актов не-
охотно признавали жилье ветхо-аварийным. 
До 2007 года весь аварийный фонд в области 
был меньше, чем признанный таковым только 
за один 2007 год. Поэтому потребуются очень 
большие суммы для его полной ликвидации, и 
вряд ли бюджет все это потянет. А привлечение 
других источников финансирования проблема-
тично. Из-за кризиса не у всех застройщиков-
инвесторов хватает средств для расселения. В 
Челябинске только один проект реализуется в 
массовом объеме – в поселке АМЗ. В Металлур-
гическом районе инвесторы помогают. Однако в 
других городах области инвестиционная карти-

на привлекательности не та-
кая. Даже в Магнитогорске 
застройщиков, желающих 
снести ветхо-аварийные 
дома и получить за это зем-
лю под строительство, на-
сколько мне известно, нет.

Также Сергей Сихарулид-
зе рассказал, что в Челя-
бинской области утвержде-
ны шесть областных адрес-
ных программ переселения 
граждан из аварийного жи-
лищного фонда, в том чис-
ле с учетом развития мало-

этажного жилищного строительства. На их фи-
нансирование направлены помимо областных 
средства Фонда содействия реформированию 
жилищно-коммунального хозяйства. Успешная 
реализация мероприятий всех этих областных 
адресных программ позволит переселить 9172 
человека из 446 домов и тем самым сократить 
аварийный жилищный фонд Челябинской об-

ласти до 620 домов площадью 175,4 тысячи 
квадратных. К тому же в настоящее время в 
стадии разработки находятся две областные 
адресные программы переселения, в резуль-
тате чего можно будет снести еще 40,5 тысячи 
квадратных метров аварийного жилья.

Депутаты приняли информацию к сведе-
нию. Хоть как-то всех успокоило то, что по 
сравнению с другими субъектами Федерации 
Челябинская область в вопросе переселения 
из ветхо-аварийного фонда по темпам рас-
селения в десятке лидеров, а по процентному 
соотношению ветхо-аварийных домов ко всем 
остальным – лишь в двадцатке. Но народные 
избранники решили все-таки рекомендовать 
нашему министерству строительства, инфра-
структуры и дорожного хозяйства ежегодно 
разрабатывать мероприятия по переселению, 
чтобы снижать объем не только уже суще-
ствующего аварийного жилищного фонда, но 
и возникающего в процессе ветшания жилых 
домов.

Депутаты Заксобрания попросили 
министерство строительства, инфра-
структуры и дорожного хозяйства 
Челябинской области продолжить 
работу с федеральными органами 
исполнительной власти по увеличе-
нию финансирования мероприятий, 
связанных с обеспечением жильем 
федеральных льготников.

В первую очередь речь идет о подпро-
грамме «Выполнение государственных 
обязательств по обеспечению жильем 
категорий граждан, установленных феде-
ральным законодательством» федераль-
ной целевой программы «Жилище» на 
2011 – 2015 годы. Ее участниками, как из-
вестно, могут быть признаны граждане, 
уволенные с военной службы и вставшие 
на учет нуждающихся до 1 января 2005 
года; пострадавшие вследствие радиа-
ционных аварий и катастроф и вставшие 
на учет нуждающихся до 1 января 2005 
года; выехавшие из районов Крайнего 
Севера и приравненных к ним местно-
стей; признанные вынужденными пере-
селенцами.

Но реализация прав россиян, перед 
которыми государство имеет обязатель-
ства по обеспечению жильем в соот-
ветствии с законодательством, остается 

одной из наиболее значимых социальных 
проблем. В министерстве строительства, 
инфраструктуры и дорожного хозяйства 
Челябинской области поясняют, что вы-
деляемое Правительством Российской 
Федерации бюджетное финансирование 
для выехавших из районов Крайнего Се-
вера (на Южном Урале таких 45 семей) и 
вынужденных переселенцев (359 семей) 
крайне недостаточное. Это вызывает со-
циальную напряженность и приводит к 
увеличению числа обращений и жалоб 
граждан в различные инстанции, в том 
числе в судебные органы и в органы про-
куратуры.

Депутаты ЗСО приняли решение по-
просить федеральные власти увеличить 
выделяемое Челябинской области финан-
сирование по данной подпрограмме, а 
также активнее участвовать в софинанси-
ровании еще одной важной программы.

В прошлом году в Челябинской об-
ласти 529 молодых семей получили воз-
можность улучшить жилищные условия. 
И все это в рамках программы «Оказа-
ние молодым семьям государственной 
поддержки для улучшения жилищных 
условий», по которой из разных источни-
ков финансирования было выделено 969 
миллионов рублей. Правда, квартиры на 
сегодняшний день приобрели лишь 203 

семьи, 326 семей средства социальной 
выплаты еще не реализовали (срок реа-
лизации социальной выплаты истекает 
в ноябре 2011 года). Из 529 молодых 
семей 238 получили социальную выплату 
с использованием средств федерального 
бюджета, остальные – с учетом средств 
областного и местного бюджетов. И, как 
следует из ответа министра строитель-
ства, инфраструктуры и дорожного хо-
зяйства Челябинской области Виктора 
Тупикина первому заместителю предсе-
дателя Заксобрания Юрию Карликанову, 
основной проблемой при реализации 
подпрограммы «Оказание молодым се-
мьям государственной поддержки для 
улучшения жилищных условий» является 
недостаточное финансирование из феде-
рального бюджета.

Депутаты заключили, что необходимо 
увеличить фактический объем софинан-
сирования из федерального бюджета ме-
роприятий по оказанию молодым семьям 
государственной поддержки для улучше-
ния жилищных условий. Министерству 
строительства, инфраструктуры и дорож-
ного хозяйства Челябинской области ре-
комендовано обратиться в федеральные 
органы исполнительной власти по этому 
вопросу.

Переселение без мУчения

Николай ЯНОВ,  заместитель председате-
ля комитета ЗСО по строительной политике, 
фракция «Единая Россия»:

– Не стоит забывать, что помимо признан-
ных аварийными и подлежащими сносу есть 
еще и ветхие дома. Таких на Южном Урале в три 
раза больше, чем аварийных. Несмотря на при-
нимаемые меры, на территории нашей области 

продолжается ветшание жилищного фонда. Поэтому вопрос сниже-
ния аварийного фонда и переселения из него граждан находится на 
постоянном контроле депутатов.

Финансирование важных программ из Федерального бюджета попросят увелиЧить

можно ли в регионе ликвидировать ветхий и аварийный жилищный Фонд в теЧение трех лет?

квартирный воПрос  
для молодых и «северян»

Общий объем финансирования программы «Доступное 
и комфортное жилье – гражданам России» в Челябинской 
области в 2010 году составил 2 463,0 миллиона рублей, из 
них за счет средств федерального бюджета – 81,6 миллиона 
рублей, областного бюджета – 681,1 миллиона рублей.

В результате выполнения мероприятий программы в 
прошлом году введено в эксплуатацию один миллион 63 
тысячи квадратных метров жилья, из них доля индивиду-
ального строительства составила 46,4 процента.

Возможность улучшить жилищные условия получили 
529 молодых южноуральских семей.

Социальные выплаты на приобретение или строитель-
ство жилья получили 582 семьи работников бюджетных 
учреждений. 

Светлана ШЛЫКОВА.
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50 работников культурной сферы полу-
чили премии Законодательного Собрания 
Челябинской области к своему профессио-
нальному празднику, который на этот раз 
стал для них особенным. Наша газета в бли-
жайшем будущем обязательно расскажет о 
всех лауреатах премии.

директорская  
Премия – заслУга всего 

коллектива
Тамара Батаговская 

работает в школе уже 33 
года. Директорский стаж 
чуть поменьше – 23 года. 
Детская школа искусств, 
которую она возглавляет, 
в Каслях единственная, 
поэтому недостатка в 
учениках нет. Главным 
сокровищем Тамара Бо-

рисовна считает свой педагогический коллектив.
– Это в первую очередь заслуга всего коллекти-

ва, – отмахивается директор от поздравлений. – 
Вы не представляете, какие у нас замечательные, 
талантливые учителя. Всю душу вкладывают в 
детей и при этом еще умудряются и стихи писать!

Несмотря на то что школа небольшая, но 
предмет для гордости имеется, да еще и не 
один. Ансамбль домристов «Родничок» участво-
вал в разных конкурсах, стал лауреатом област-
ного фестиваля «Звездный калейдоскоп», под-
растают юные певцы из коллектива «Радость». 
Вокальный ансамбль «Подснежник» тоже имеет 
свои награды – лауреатство на региональных 
конкурсах в Озерске и Челябинске.

– Главная проблема – недостаток молодеж-
ных педагогов, но мы всеми силами стараемся 
привлекать молодежь, – вздыхает Тамара Бо-
рисовна, даже в минуты радости ее не оставля-
ют директорские заботы.

– На что потратите премию? 
– Ой, проблем-то много. У меня сын за-

канчивает аспирантуру в медакадемии, надо 
бы ему помочь, да и внучка подрастает, ей уже 
год и восемь, – улыбается счастливая бабушка. 
– Вот мишку ей отдам, пусть играет. – Тамара 
Борисовна показывает забавного медвежонка 
от «Единой России». – Ну и отметить надо.

то, что дорого  
и любимо

Татьяна Запевало-
ва – человек поисти-
не уникальный. Она 
единственная из му-
зейных сотрудников 
в этом году отмечена 
наградой правитель-
ства. Директор Че-
баркульского крае-
ведческого музея, 
которой практически 
все приходится делать самой. У Запеваловой 
в подчинении всего два сотрудника, не считая 
кассира и вахтера. Да и город-то ей достался 
небольшой, как и музейное хозяйство – три 
комнаты в жилом доме. Но Татьяна Владими-
ровна не унывает. Вместе с коллегами разра-
ботали экскурсионный маршрут.

– Иногда человеку нужно просто рассказать 
о том, о чем он и не подозревает, а для нас до-
рого и любимо. Вот, например, у нас в городе 
есть неприметный домишко, все мимо ходят, 
не обращают внимания, а ведь этот домик – ро-
весник челябинской крепости! – с энтузиазмом 
рассказывает Татьяна Владимировна.

Сейчас Татьяна Владимировна живет мечтой 
об отдельном помещении. И повод к этому 
имеется. Нынешняя администрация собирается 
построить музейный филиал – «Казачью гор-
ницу». 

«Узоры» села 
Подовинного

Образцовый хо-
реографический кол-
лектив «Узоры» вырос 
в селе Подовинном 
Октябрьского райо-
на, неоднократный 
лауреат и дипломант 
областных, регио-
нальных фестивалей 
и конкурсов. «Поду-
маешь», – буркнет 
под нос столичный житель – челябинец, из-
балованный наличием выбора. На самом деле 
есть одна небольшая тонкость, которая все 
объясняет: сюда принимают всех детей, всех, 
без всяких кастингов, отборов, и делают из них 
образцовых танцоров.

– Детей очень мало, какой тут отбор, – улы-
бается преподаватель хореографии Тамара Му-
салямова. – Мы работаем вдвоем с коллегой, 
учим малышей всему: есть уроки классического 
танца, народного, бытового.

Тамара Федоровна занимается танцем с ре-
бятней 17 лет. Сама когда-то училась в этой 
школе. И после окончания учебы вернулась в 
родные пенаты. Она, собственно, организовала 
и вырастила этот коллектив.

– Работа началась в 1973 году, а в 2004-м мы 
получили звание образцового. Я считаю, что для 
сельской школы это хороший показатель.

Показатель хороший, но и ответственность 
немалая. Теперь на каждом конкурсе звание 
нужно подтверждать. Вот и шьют педагоги в 
четыре руки костюмы своим деткам, вручную 
расшивают их блестками.

– На что премию потратите?
– Ребенку на учебу, заканчивает в Челя-

бинске гуманитарно-промышленный техникум, 
собирается поступать в университет.

тройной Праздник  
для старейшей  

актрисы
В этом году ста-

рейшая актриса Че-
лябинского театра 
драмы Лилия Не-
стеровна Бокарева 
отмечает двойной 
юбилей – 50 лет слу-
жения челябинскому 
театру и 85-летие.

– Приятно, когда о 
тебе помнят, особенно 
твои ученики, – сказала актриса после награжде-
ния. – Я много преподавала и в институте куль-
туры, и в училище, вела актерское мастерство и 
грим. У меня учился не только Вадим Евдокимов, 
Игорь Лопаткин тоже мой ученик. Я очень бла-
годарна театру, который не отпускает меня. Я 
считаю себя востребованной актрисой и надеюсь 
отпраздновать юбилей в родных стенах.

Несмотря на солидный возраст, актриса про-
должает служить родному коллективу. Зрители 
могут увидеть Бокареву в спектакле «Поминаль-
ная молитва». Трудно представить ее вне театра, а 
театр – без нее. Она влюблена в процесс создания 
спектакля – в репетиции, она влюблена в своих 
партнеров, режиссеров, она как бы светится вся 
изнутри. Актриса живет ожиданием новых ролей 
и встреч со зрителями.

– Кому подарите мишку? – спрашиваю, по-
казывая на игрушечного медвежонка «Единой 
России», которого Лилия Нестеровна прижала к 
груди.

– Это мы решим на семейном совете, – шутит 
актриса. – У меня ведь целых пять внуков и 
правнуков! Но я так думаю, что мишка достанется 
Даньке, самому младшему, он будет очень рад.

Виктория ОЛИФЕРЧУК.
Фото Валерия БУШУХИНА.

лаУреаты Премии зсо 

Окончание. Начало на стр. 1.
Среди награжденных библиотечные 

и музейные работники, сотрудники 
клубов, дворцов и центров культуры, 
педагоги детских школ искусств. Сре-
ди профессионалов в области театра и 
музыкального творчества особого вни-
мания депутатов удостоены старейшая 
актриса челябинской драмы Лилия 
Бокарева, актриса Челябинского теа-
тра кукол Наталья Балдина, солистка 
оркестра «Малахит» Наталья Корицкая, 
худрук Камерного хора Валерий Ми-
хальченко, художник-монументалист 
Константин Фокин. Педагогическое со-
общество вузов представила Надежда 
Ушкова – доцент кафедры сцениче-
ской речи ЧГАКИ. 

Награды деятелям культуры и ис-
кусства вручали первый зам пред-
седателя ЗСО Юрий Карликанов, 
Александр Журавлев, а также руко-
водитель регионального исполкома 
партии «Единая Россия» Александр 
Мотовилов. Вместе с денежной пре-
мией лауреаты получали удостовере-
ния, дипломы и серебряные нагрудные 
знаки. 

– Работники культуры вносят 
неоценимый вклад в формирование 
личности, в сохранение нравственных 
устоев и возрождение народных тра-
диций, – обратился с приветственным 
словом к собравшимся Юрий Карлика-
нов. – Вы обеспечиваете связь между 
поколениями, сохраняете и развиваете 
культурное наследие нашего государ-
ства и Челябинской области.

Пользуясь случаем, Юрий Раифович 

поздравил всех со-
бравшихся с Днем 
работника культу-
ры. Что интересно, 
инициатива созда-
ния данного празд-
ника, имеющего 
о б щ е р о с с и й с к о е 
значение, принад-
лежит депутатам 
Законодательного 
собрания Челябин-
ской области. Пред-
л о ж е -

ние родилось в комитете по социальной 
политике. Кто был его автором, сейчас и 
не вспомнить, но, по словам председа-
теля комитета Александра Журавлева, 
важную роль в продвижении идеи сы-
грал спикер ЗСО, лидер регионального 
отделения партии «Единая Россия» Вла-
димир Мякуш.

– Владимир Викторович всегда по-
человечески тепло относился к людям, 
которые отдают себя работе, стремился 
их поощрить, поддержать, – рассказал 

Александр Леонидович. – Работники 
культуры и искусства тоже относят-
ся к такой категории, и они должны 
быть отмечены. Но если, к примеру, у 
строителей, врачей, энергетиков есть 
профессиональные праздники, то у тех, 
кто несет культуру в массы, нет. Из-
начально мы хотели сделать эту дату 
областным праздником. Но, узнав об 
этом, коллеги из соседних регионов ре-
комендовали направить соответствую-
щее предложение в Федеральное Со-
брание. Надо сказать, Москва поддер-
живает не все наши законотворческие 
инициативы, но здесь нас с легкостью 
поддержали. 

В 2007 году соответствующее по-
становление подписал президент Рос-
сии Владимир Путин. Так праздник, 
который мог быть региональным, стал 
всероссийским. 

Светлана ГРИГОРЬЕВА.

Праздник, который  
родился на южном Урале Александр ЖУРАВЛЕВ, вице-спикер ЗСО, председатель 

комитета по социальной и молодежной политике, культуре 
и спорту: 

– Мы всегда стараемся отмечать людей, которые самоотвер-
женно, забывая о себе, отдают все силы работе. К таким людям от-
носятся и работники культуры. Изначально награждение лауреатов 
премии проходило в большом зале ЗСО в торжественной обстанов-
ке. Но однажды наш председатель Владимир Мякуш рассказал, 
что к нему начали подходить люди и говорить, как здорово было 
бы пригласить на вручение премий близких, учеников, творческие 
коллективы. Мы подумали: почему бы не провести церемонию 
в драматическом театре? Успех был ошеломляющим, все гости 
остались очень довольны. С тех пор проводим там. Хочу еще раз от 
всей души поздравить работников культуры. Пусть праздник всегда 
будет в ваших душах!

Алексей БЕТЕХТИН, министр культуры Челябинской об-
ласти: 

– На Южном Урале много коллективов, которыми по праву гор-
дится наша область. Это оркестр «Малахит», ансамбль танца «Урал» 
и многие другие. Но как в космонавтике существуют первые сту-
пени ракет, которые выводят их в космос, так и без школ искусств, 
деревенских кружков и сельских дворцов культуры не было бы 
известных артистов и музыкантов. Я поздравляю всех работников 
культуры и искусств, которые являют собой эти ступени. Спасибо, 
что раскрываете таланты! Несмотря на то что наш с вами профес-
сиональный праздник сравнительно молодой, в области к нему уже 
приурочили премию. Надеюсь, эта добрая традиция продолжится. 

Вадим ЕВДОКИМОВ, заместитель губернатора Челябин-
ской области: 

– Среди всех субъектов РФ наш промышленный регион имеет 
собственное, неповторимое лицо. И важную роль в этом играют 
деятели культуры. Это вы делаете жизнь яркой, запоминающейся, 
интересной. Благодаря вам в области сохраняются культурные 
традиции, а наши дети вырастают талантливыми, интересуются 
музыкой, художественным творчеством. Мне очень приятно, что 
среди лауреатов премии ЗСО этого года мои педагоги, которым я 
хочу сказать особые слова благодарности. Это профессор ЧГАКИ 
Надежда Илларионовна Ушкова и заслуженная артистка РФ Лилия 
Нестеровна Бокарева. Желаю вам счастья, здоровья и любви, пусть 
все в вашей жизни складывается хорошо! 

КомментарИИ

Сегодня 
так же масштабно 

День работника культуры от-
мечают в соседней Свердловской 

области, Башкортостане и еще ряде 
регионов России. Недавно побывавшая 
на Южном Урале делегация Пермского 

края тоже решила взять на воору-
жение наш опыт и учредить свою 

региональную премию. 

Юрий Карликанов и Александр Журавлев сердечно поздравили лауреатов.
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новостИдетсКИе сады – детям

Напомним суть вопроса. Как 
известно, реформа жилищно-
коммунального хозяйства фор-
мально началась с принятия Закона 
«Об основах федеральной жилищ-
ной политики» от 24 декабря 1992 
года, который наметил переход от-
расли на самоокупаемость. Когда 
в кризис у населения резко упал 
уровень доходов, предприятия 
жилищно-коммунальной отрасли, 
не имея достаточных поступлений 
за предоставленные услуги, не про-
изводили инвестиций ни для раз-
вития инфраструктуры, ни для ее 
поддержки. Все это привело к ряду 
проблем. Среди них недостаточное 
развитие коммунальных систем, без 
которых невозможно новое строи-
тельство; неравномерное распреде-
ление мощностей; высокий уровень 
морального и физического износа 
объектов и сооружений; неэффек-
тивное использование природных 
ресурсов; низкая эффективность 
системы управления в ЖКХ; сверх-
нормативные затраты, не учтенные 
в тарифах на коммунальные услуги 
и, как следствие, выпадающие до-

ходы предприятий – поставщиков 
коммунальных услуг.

Сейчас уже всем понятно, что 
отдельные мероприятия, прово-
димые в рамках реформы, не обе-
спечивают должной эффективности 
решения всех проблем. Поэтому и 
назрела необходимость разработки 
комплексного подхода по решению 
вопросов реконструкции жилищного 
фонда и проблемы повышения эф-
фективности и надежности работы 
коммунальной инфраструктуры. В 
январе этого года правительством 
нашей области была утверждена 
Концепция областной целевой про-
граммы «Комплексная программа 
модернизации и реформирования 
жилищно-коммунального хозяйства 
Челябинской области на 2011 – 2020 
годы». Ее цель – обеспечить к 2020 
году потребителей коммунальными 
услугами нормативного качества и по 
доступной стоимости при надежной и 
эффективной работе коммунальной 
инфраструктуры.

Какие мероприятия планируют-
ся для реализации данной цели? Об 
этом рассказал заместитель мини-

стра строительства, инфраструктуры 
и дорожного хозяйства Челябинской 
области Иван Белавкин. (Концепцией 
предусмотрено, что государственным 
заказчиком-координатором програм-
мы является наш Минстрой.) По его 
словам, предполагается масштабная 
реконструкция и модернизация си-
стем коммунальной инфраструктуры, 
в том числе в рамках реализации 
областной целевой программы «Чи-
стая вода», и капитальный ремонт 
объектов жилищного фонда с уста-
новкой на домах приборов учета 
потребления коммунальных ресур-
сов. Для этого будут разработаны и 
реализованы программы комплекс-
ного развития коммунальной ин-
фраструктуры муниципальных 
районов и городских округов 
Челябинской области; созданы 
единые муниципальные базы 
информационных ресурсов, 
а также информационно-
измерительные системы учета 
потребления коммунальных 
ресурсов. Также планируется 
формирование системы финанси-
рования капитального ремонта мно-
гоквартирных домов, опирающейся на 
средства собственников помещений, с 
привлечением долгосрочных инвести-
ционных и кредитных ресурсов. Обе-
спечение доступности долгосрочных 
инвестиционных ресурсов, государ-
ственная поддержка запуска меха-
низмов долгосрочного финансирова-
ния проектов модернизации комму-

нальной инфраструктуры – тоже одно 
из направлений концепции.

Реализовывать концепцию пред-
лагается в три этапа. Большинство 
мероприятий пройдет в 2011 – 2012 
годах. В 2013 – 2015 годах предусма-
тривается широкомасштабное при-
менение отработанных и скорректи-

рованных на первом этапе механиз-
мов концепции и начало реализации 
механизмов финансирования работ 
по капитальному ремонту многоквар-
тирных домов. В течение третьего 
этапа реализации (2016 – 2020 годы) 
предполагается осуществить переход 
к системе финансирования капиталь-
ного ремонта многоквартирных до-
мов за счет собственников жилья при 
значительном сокращении субсидий 
со стороны бюджетов всех уровней на 
эти цели, а также привлечение круп-
номасштабных средств кредитных 
организаций под гарантии местных 
и областного бюджетов в коммуналь-
ную инфраструктуру и масштабное 
привлечение инвесторов.

Подготовила Лана ЛАКИЗА.

НА южНОуРАЛЬсКИХ ДОРОгАХ 
ПОявяТся ЗНАКИ «вЕДЕТся 

вИДЕОсъЕМКА»?
Парламентарии Челябинской области предложили ре-

гиональной автоинспекции устанавливать на магистралях 
Южного Урала не мобильные комплексы видеофиксации 
нарушений, а стационарные. 

С такой инициативой на заседании комитета по про-
мышленной политике выступил депутат Сергей Кравчук. 

– Ни для кого не секрет, что в России существует про-
блема взяток, которые водители дают сотрудникам ГИБДД, 
– пояснил Сергей Владимирович. – Однако если есть каме-
ра, которая в автоматическом режиме фиксирует право-
нарушение и выписывает штраф, то человеческий фактор 
исключается. Может быть, есть смысл в повсеместной 
установке таких комплексов, как это сделано, например, в 
Европе. Российское законодательство это сейчас позволяет. 
К тому же можно установить дорожные знаки «Ведется ви-
деосъемка». Даже если ничего не ведется, такие знаки дис-
циплинируют водителей и снизят количество нарушений.

С устройством стационарных комплексов видеофикса-
ции, как оказалось, есть проблемы из-за несовершенства 
российского законодательства.

– Если мобильный комплекс видеофиксации стоит 
500 000 рублей, то стационарный – пять миллионов, 
– отметил исполняющий обязанности заместителя на-
чальника УГИБДД УВД по Челябинской области Максим 
Кулешов. – К тому же по закону, если правонарушение 
зафиксировано в автоматическом режиме, на водителя 
налагается минимальный штраф. Например, если вилка 
штрафа от 100 до 300 рублей, то заплатить придется 
100. Из этих ста рублей государство потратит 50 рублей 
на почтовые расходы, если не считать работы судебных 
приставов. Поэтому мы сейчас практически отказались от 
сторублевых штрафов.

Дорожные знаки с изображением видеокамеры в 
России тоже еще не созданы (хотя на трассе М-5 стоят три 
муляжа сотрудников ДПС). Впрочем, законодатели реши-
ли выйти с предложением в правительство России с тем, 
чтобы такие знаки все-таки со временем появились.

Галина БЕЛОВА.

модернизацию и реформирование 
жкх закончат к 2020 годУ

Очередь в детские сады Челя-
бинской области будет сохранять-
ся еще как минимум 10 – 15 лет. 
Таков прогноз регионального ми-
нистерства образования и науки. 
Чтобы снизить напряженность 
в данной отрасли, депутаты–
единороссы предлагают оказы-
вать поддержку негосударствен-
ным дошкольным учреждениям. 
А еще – выплачивать компенса-
ции родителям, если их малы-
шам не хватило места в детсадах.  
Обеспечение детей местами в до-
школьных учреждениях из пар-
тийного проекта «Единой России» 
переходит в ранг государствен-
ной политики.

Об этом шла речь на первом в этом 
году заседании Общественного сове-
та по вопросам образования и науки 
в обновленном составе. По данным 
первого замминистра образования области 
Елены Коузовой, на 1 января 2011 года на 
Южном Урале работало 1542 учреждения 
дошкольного образования, которые посе-
щают более 180 тысяч ребят в возрасте от 
одного до семи лет. С 2006 года количество 
воспитанников детских садов начало расти, 
что заставило власти принимать меры. Но 
к сожалению, между отдельными город-
скими округами и муниципальными райо-
нами до сих пор продолжает сохраняться 
существенная разница в показателях охвата 
детей дошкольным образованием: напри-
мер, в Аргаяшском районе ДОУ посещают 
53,7 процента малышей, а в Снежинске – 
99,7 процента. В настоящий момент более  

50 тысяч ребят области не посещают дет-
ские сады.

Между тем, согласно прогнозам, общая 
потребность в местах в долгосрочной пер-
спективе будет снижаться. Это объясняется 
демографическим кризисом 90-х – рожать 
малышей будет некому. Однако рост числен-
ности детей от одного до шести лет будет 
продолжаться вплоть до 2015 года, и только 
с 2016-го количество малышей пойдет на 
спад. При этом динамика снижения числен-
ности детского населения позволяет про-
гнозировать дефицит мест в дошкольных 
учреждениях еще на ближайшие 10 – 15 лет. 

Данная тенденция вызвала бурные обсуж-
дения среди членов Общественного совета. 
По мнению участников заседания, безуслов-

но, необходимо работать над ликвидацией 
дефицита мест в дошкольных учреждениях, 
не забывая при этом о снижении потребности 
в них в долгосрочной перспективе. Одним из 
направлений работы, которая уже ведется на 
местах, является поддержка и развитие не-
государственного сектора системы дошколь-
ного образования. Но для осуществления этой 
поддержки в настоящее время также необ-
ходим ряд решений федерального уровня. В 
частности, нужно разрешить использовать 
жилые помещения для осуществления дея-
тельности по дошкольному образованию (это 
требует внесения изменений в Гражданский 
кодекс РФ). 

В настоящее время муниципальные и 
негосударственные детские сады имеют не-
равноправный статус. Члены совета предло-
жили ряд мер по экономической поддержке 
негосударственного сектора дошкольного 
образования: льготные налогообложение и 
кредитование, безвозмездная аренда зда-
ний, находящихся в муниципальной и госу-
дарственной собственности, для организа-
ции дошкольных групп. Удачным примером 
можно назвать частный детский сад «Какаду» 
в Челябинске. Чтобы снизить родительскую 
плату за посещение ДОУ, город ежемесячно 
перечисляет учреждению 1767 рублей на 
каждого воспитанника. Между муниципали-
тетом и детсадом заключен контракт.

Также члены Общественного совета об-
ратились к Министерству образования и 
науки РФ с предложением рассмотреть воз-
можность использовать опыт Пермского 
края, где родители дошкольников, не посе-
щающих детские сады, получают денежные 
компенсации.  

Виктория САВЕЛЬЕВА.

Об областной целевой программе «Комплексная программа мо-
дернизации и реформирования жилищно-коммунального хозяйства 
Челябинской области на 2011 – 2020 годы» наверняка слышали мно-
гие. Однако она до сих пор окончательно не разработана. Почему? 
Депутаты Заксобрания фракции «Единая Россия» заинтересовались 
этим вопросом и адресовали его специалистам из соответствующего 
министерства. Оказалось, что наши специалисты уже давно сделали 
все от них зависящее. Но еще не принята соответствующая федераль-
ная программа, а только после этого можно разработать свою.

Министер-
ство  строительства, 

инфраструктуры и дорожного 
хозяйства Челябинской области по 

просьбе депутатов-единороссов будет 
оказывать муниципалитетам методи-

ческую помощь по разработке программ 
комплексного развития коммунальной 
инфраструктуры городских округов и 

муниципальных районов, а также по 
подготовке единых муниципаль-

ных баз информационных 
ресурсов.

как Помочь дошколятам?



ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Издание Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 3 (224)  • 30 марта 2011 года6

Единовременное пособие при передаче ребенка на  �
воспитание в семью в размере  12 637,17 руб. Размер 
пособия подлежит ежегодной индексации.

Ежемесячная выплата на содержание ребенка, пере- �
данного под опеку (попечительство) и на воспитание в 
приемную семью, в размере 4000 рублей.

Возмещение расходов по оплате курсов по подготовке  �
к поступлению в учреждения среднего или высшего 
профессионального образования в размере 2 789 руб. 
Размер выплаты подлежит ежегодной индексации. 

Выплата денежных средств на реализацию права  �
бесплатного проезда обучающихся в областных госу-
дарственных и муниципальных учреждениях в раз-
мере 313,18 руб. Размер выплаты подлежит ежегодной 
индексации.

Единовременная денежная компенсация материального  �
обеспечения по окончании пребывания детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, под опекой (попечи-
тельством) и в приемных семьях в размере 27 892,62 руб. 
Размер выплаты подлежит ежегодной индексации.

Единовременное денежное пособие по окончании пре- �
бывания детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, под опекой (попечительством) и в приемных 
семьях в размере 642,71 руб. Размер пособия подлежит 
ежегодной индексации.

Обеспечение жилыми помещениями детей-сирот и детей,  �
оставшихся без попечения родителей, после окончания пре-
бывания под опекой (попечительством) и в приемных семьях. 
Однократно обеспечиваются жилыми помещениями лица из 
числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родите-
лей, не имеющие закрепленного жилого помещения.

с заботой о бУдУщем

Государственное единовременное пособие при  �
рождении (усыновлении) ребенка в размере 12 637,17 
руб. Федеральный закон говорит, что размер пособия 
подлежит ежегодной индексации. 

Областное единовременное пособие при рождении  �
ребенка выплачивается в размере:

– 2000  рублей – при рождении первого ребенка;
– 3000 рублей – второго ребенка; 
– 4000 рублей – третьего ребенка; 
– 5000 рублей – четвертого ребенка; 
– 6000 рублей – пятого и последующих детей. 
Компенсация части родительской платы за содержание  �

ребенка в дошкольном образовательном учреждении: 
– 20% платы – на одного ребенка; 
– 50% платы – на второго ребенка,
– 70% платы – на третьего и последующих.
Ежемесячное пособие на ребенка, выплачиваемое  �

семье со среднедушевым доходом ниже величины про-

житочного минимума, установленного в соответствии с 
законодательством Челябинской области:

– 220 рублей – на каждого рожденного (усыновлен-
ного) ребенка до достижения им возраста 16 лет (на 
учащегося общеобразовательного учреждения – до 
окончания им обучения (до 18 лет);

– 330 рублей – на ребенка, родители которого укло-
няются от уплаты алиментов;

– 330 рублей – на ребенка военнослужащего, про-
ходящего службу по призыву;

– 440 рублей – на ребенка одинокой матери.
Размер пособия подлежит ежегодной индексации.    �
У жителей Челябинской области есть право на  �

использование средств материнского (семейного) 
капитала (в настоящий момент его размер составляет 
343 378,8 рубля) для решения жизненно важных про-
блем семьи. Размер капитала подлежит ежегодной 
индексации.

Многодетной семьей признается  �
семья, постоянно проживающая на 
территории Челябинской области 
и имеющая на своем содержании 
трех и более детей (в том числе 
усыновленных, взятых под опеку 
(попечительство), пасынков и пад-
чериц) в возрасте до 18 лет.

Предоставление жилых помеще- �
ний государственного жилищного 
фонда Челябинской области при 
рождении в семье одновременно 
трех и более детей, при условии 
признания семьи в установленном 
порядке нуждающейся в улучшении 
жилищных условий.

Право н � а бесплатное лекарствен-
ное обеспечение при амбулаторном  
лечении детей до 6 лет.

Льгота по транспортному налогу  �
для многодетной семьи, имеющей 
в собственности легковой автомо-
биль с мощностью двигателя до 
150 лошадиных сил. Ставка транс-
портного налога составляет 1 рубль 
с каждой лошадиной силы. 

Единовременное социальное  �
пособие на газификацию частных 
домов в размере стоимости работ 
по газификации (не более 25 000 
рублей).

Льгота при предоставлении субсидии на оплату жилого  �
помещения и коммунальных услуг для многодетной семьи, 
совокупный доход которой не превышает величину про-
житочного минимума или превышает его не более чем 
на 20%. Размер регионального стандарта максимально 
допустимой доли расходов на оплату жилого помещения 
и коммунальных услуг в совокупном доходе семьи – 11% 
(в общем порядке – 22%). 

Дополнительные меры социальной поддержки по оплате  �
жилого помещения и коммунальных услуг, предоставляе-
мые многодетной семье со среднедушевым доходом ниже 
величины прожиточного минимума, установленного в соот-
ветствии с законодательством Челябинской области:

– ежемесячная денежная выплата в размере 30% от 
величины регионального стандарта стоимости жилищно-

коммунальных услуг, установленного для нормативной 
площади жилого помещения на одного члена семьи, со-
стоящей из трех и более человек, с учетом коэффициента, 
равного отношению общей площади жилого помещения, 
занимаемого многодетной семьей, к нормативной пло-
щади жилого помещения на одного члена семьи, состоя-
щей из трех и более человек  (18 кв.м);

–  единовременная денежная выплата на цели ото-
пления в размере 3000 рублей в год, предоставляемая 
многодетной семье, проживающей в жилом доме, не 
имеющем центрального отопления.

При наличии разных оснований на получение соци- �
альной поддержки по оплате жилого помещения и ком-
мунальных услуг меры предоставляются многодетной 
семье по ее выбору по одному из оснований.

стиПендия гУбернатора 
одаренным детям

Стипендия назначается молодым гражданам в воз-
расте от 7 до 17 лет (включительно) за успехи в учебно-
исследовательской, научно-технической, творческой, спор-
тивной, социально значимой и общественной деятельности 
с одновременным поощрением их наставников. Размеры 
стипендии и поощрения ежегодно определяются Постанов-
лением губернатора Челябинской области, и в 2010 году они 
составили 15 000 рублей и 34 483 рубля соответственно.

стиПендия зсо Учащимся, стУдентам 
и асПирантам госУдарственных 

Учреждений Профессионального 
образования 

Стипендия назначается за особые успехи в учебе, научной, 
экспериментально-конструкторской, общественной деятель-
ности, за публикации в научных изданиях, а также победите-
лям международных, российских, областных конкурсов, смо-
тров, олимпиад и выставок. Стипендия назначается ежегодно:

13 аспирантам учреждений высшего профессиональ- �
ного образования – в размере 15 000 рублей;

24 студентам �  учреждений высшего профессионально-
го образования – в размере 13 000 рублей;

40 студентам учреждений среднего профессионально- �
го образования и 23 учащимся учреждений начального 
профессионального образования – в размере 10 000 
рублей.

стиПендия гУбернатора лУчшим 
стУдентам образовательных 

Учреждений высшего 
Профессионального образования

Н � азначение стипендий проводится за особые успехи в 
учебной, научно-исследовательской, экспериментально-
конструкторской, творческой, спортивной, общественной и 
иной деятельности. Ежегодно назначаются 100 единовре-
менных стипендий, размер которых в 2009 году составил  
15 000 рублей.

Студентам и учащимся очной формы обучения областных  �
государственных образовательных учреждений начального 
и среднего профессионального образования за счет средств 
областного бюджета выплачивается ежемесячная государ-
ственная стипендия в размере 400 рублей.

Ежемесячное вознаграждение  �
за воспитание приемного ребенка в 
размере 4260 руб. Вознаграждение 
выплачивается с учетом установлен-
ного для области районного коэф-
фициента. Размер вознаграждения 
увеличивается:

–  на 15% за воспитание каждо-
го следующего ребенка, принятого 
на воспитание в приемную семью;

– на 20% за воспитание ребенка, 
не достигшего трехлетнего возраста;

– на 20% за воспитание 
ребенка-инвалида, ребенка с 
ограниченными возможностями 
здоровья.

Единовременная выплата де- �
нежных средств на приобретение 

мебели в размере 19 349,26 рубля 
(при передаче ребенка в приемную 
семью на один год и более). Раз-
мер выплаты подлежит ежегодной 
индексации. 

Ежемесячная выплата на при- �
обретение предметов хозяйствен-
ного обихода, личной гигиены, игр, 
игрушек и книг в размере 205,47 
руб. Размер выплаты подлежит 
ежегодной индексации.

 Выплата денежных средств на  �
оплату жилищно-коммунальных 
услуг и услуг бытового обслужива-
ния (в зависимости от среднего ре-
гионального стандарта стоимости 
жилищно-коммунальных услуг по 
муниципальному образованию).

Поддержка семей, имеющих детей

Поддержка многодетных семей

Поддержка детей-сирот и детей, оставшихся без 
ПоПечения родителей, Переданных Под оПекУ 

(ПоПечительство)и на восПитание в ПриемнУю семью

система социальной поддержки семьи и детей в Челябинской области

Поддержка многодетных семей 
По оПлате жилого Помещения и коммУнальных УслУг

стиПендии челябинской области

госУдарственная Поддержка 
Приемных семей
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Побываете на сплаве по 
Чусовой — и вам не пройти 
мимо Мартьяновской дуги. 
Место это знаменито на всю 
реку.

Деревня Мартьянова тянется 
по обе стороны Чусовой. Одна по-
ловина населенного пункта соеди-
няется с другой подвесным пеше-
ходным мостом. Погост на правом 
берегу охраняют деревянные 
болваны. В деревне уже никто не 
помнит, кто и когда их поставил. 

Отсюда начинается Мартьянов-
ская дуга, речная петля протяжен-
ностью пять километров.

Деревня основана в конце XVII 
века староверами Мезениными и 
беглыми Ошурковыми. Жили они 
рыбной ловлей, лесным промыс-
лом, держали домашний скот и 
занимались земледелием. С нача-
ла XVIII века появилась работа по 
обслуживанию сплава. В деревне 
были выстроены две пристани – 
Мартьяновская и Плешковская.

Владислав ВЕРИГО.

деревня, разделенная 
чУсовой

Соболезнование
Законодательное Собрание Челябинской области, Региональный по-

литсовет Челябинского регионального отделения Партии «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ» выражают глубокое соболезнование Александру Александровичу  
Мотовилову – руководителю Регионального исполкома Челябинского ре-
гионального отделения Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», депутату Челябинской 
городской Думы в связи с кончиной матери Людмилы Демьяновны.

Губернатору Михаилу Юревичу уда-
лось по-настоящему заинтересовать 
немецких бизнесменов. Результатом 
поездки в Германию челябинских пред-
принимателей, промышленников и чи-
новников должен стать приток немец-
ких инвестиций и новых технологий в 
наш регион. Все участвовавшие в ви-
зите представители бизнес-сообщества 
достигли договоренностей и подписали 
протоколы о намерениях с немецкой 
стороной. 

Поездка делегации Южного Урала в Герма-
нию длилась пять дней. В период с 21 по 25 
марта чиновники и бизнесмены вставали в 
пять утра и заканчивали работу поздно вече-
ром. Они посетили ряд городов, в частности, 
Мюнхен, Штутгарт, Майнц, Дюссельдорф. Вез-
де с успехом прошла презентация инвестици-
онной привлекательности нашего региона, а 
также переговоры промышленников. Кроме 
того, делегаты посетили ряд предприятий са-
мых разных сфер деятельности – промыш-
ленные, медицинские, образовательные и так 
далее. Губернатора и компанию интересовали 
современные технологии, которых нет в Челя-
бинской области. 

Итог поездки превзошел все ожидания. В 
частности, по данным пресс-службы губер-
натора, было подписано несколько соглаше-
ний между ЗАО «Конар» и немецкими пред-
приятиями по проекту создания литейного 
и кузнечно-заготовительного производств в 
одном из цехов завода «Станкомаш». Так, 
с компанией Loecher подписано соглашение 
о поставке термических печей, с SMS Group 
Meer – о приобретении кузнечного обору-
дования, с FAT – о намерениях по поставке 
формовочного оборудования.

Во время визита делегации Челябинской 
области на предприятие Fresenius Medical Care 
AG&Co в городе Бад Хомбург прозвучало пред-
ложение построить у нас суперсовременный 
диализный центр. Затрат со стороны региона 
не потребуется – все расходы берет на себя 
инвестор. 

– Если вопрос по организации лечебно-
го центра на Южном Урале будет решен по-
ложительно, опираясь на наш богатый опыт 
реализации подобных проектов в России, 
можно сказать, что на это потребуется один 
год, – пообещал Герман Мельников. – Одно-
временно на лечении в таком центре смогут 
находиться порядка 300 пациентов. При этом 
мы гарантируем, что они будут получать такое 
же качественное лечение, как и в Германии. 

В интервью немецкой газете Rheinische Post 
первый вице-губернатор Челябинской обла-
сти Сергей Комяков подчеркнул, что уровень 
технологических решений, предлагаемых не-
мецкими специалистами, очень высок. Это 
подтверждается реализацией масштабных ин-
вестиционных проектов на ЧТПЗ и ММК. 

– Мы заинтересованы в том, чтобы немец-
кая сторона приходила в нашу область не толь-
ко со своим оборудованием, но и знаниями, 
технологиями, – утверждает Сергей Львович. 
– По нашему мнению, это и есть вектор даль-
нейшего движения Южного Урала. 

Другой заместитель губернатора Юрий 
Клепов рассказал, что все представители юж-
ноуральского бизнеса, которые участвовали в 
визите, достигли договоренностей, подписали 
соглашения и протоколы о намерениях. 

– Остановлюсь на самых заметных. Пре-
жде всего, это результаты ЗАО «Конар» – 
пять соглашений. Кроме того, компания 
Knauf, которая уже присутствует в области, 
приняла решение о расширении своего 
производства, плюс они прорабатывают 
вопрос о строительстве еще одного заво-
да по производству цементных смесей на 
Южном Урале, – сообщил Юрий Клепов. – 
Группа компаний Preiss-Daimler объявила о 
своем решении открыть ряд производств 
– стеклотканей и стекловолокна в нашей 
области. Руководитель этой компании через 
несколько недель прибудет в Челябинск для 
обсуждения деталей. Миасская компания 
«Рифинг» договорилась о создании двух со-
вместных предприятий. Многие компании, 
например. ОАО «ЧЦЗ», заключили контракты 
на поставку оборудования для модерниза-
ции своего производства. Будут закуплены 
партии грузовых автомобилей MANN. Сто-
ит отметить совместный проект Миасского 
машиностроительного завода и немецкой 
компании Metz. В рамках совместного про-
изводства миасские машиностроители бу-
дут поставлять в Германию до семи тысяч 
светодиодных светильников. Это высокое 
достижение для машзавода. 

ждем инвестиций  
и новых технологий
по итогам визита делегации южного урала в германию заклюЧены около 20 соглашений

догоняй, россия!
По итогам первых месяцев 2011 года про-

мышленный рост в Челябинской области в 
2,5 раза превысил средние общероссийские 
показатели.

Экономика Челябинской области начала 2011 год 
впечатляющим подъемом. Прирост промышленного 
производства за два первых месяца составил 15,3%. 
Это в 2,5 раза выше общероссийского показателя 
(6,3%). При этом наиболее высокотехнологичная об-
рабатывающая промышленность по России в целом 
увеличила производство на 11,8%, а в Челябинской 
области – на 17,6%. Плюс к этому 20,6% прибавки 
дает наша коронная металлургия, 18,2% – машино-
строение, 14% – пищевая промышленность.

Лидером роста производства в Челябинской об-
ласти в этом году является добывающая отрасль 
– 41,9%. Можно подумать, что южноуральцы устали 
ждать начала добычи ископаемого сырья в Запо-
лярье и нашли еще немало подземных богатств у 
себя дома. 

Отстает, пожалуй, только энергетика – на 6,7%. Но 
в этом нет ничего плохого. При общем росте промыш-
ленного производства это означает хорошую эконо-
мию энергоресурсов. В целом по России энергии также 
произведено меньше, чем в прошлом году – на 1,8%. 

Несмотря на прошлогоднюю засуху и недоста-
ток кормов, сельское хозяйство области тоже на-
ращивает производство, но более скромными, чем 
промышленность, темпами – плюс 3,8%. Зато темп 
роста нашего аграрного сектора выше среднерос-
сийского.

Никак не может выйти на плюсовые показатели 
строительная отрасль. Ввод домов вновь умень-
шился – на 4,7 %. Впрочем, судя по объему начатого 
жилищного строительства, можно ожидать, что к 
концу года ситуация все же исправится.

Рост поступлений в бюджет области, наконец, при-
шел в соответствие с ростом экономики – не ниже 
и не выше – верный признак стабильности. Зато 
прибыль предприятий растет быстрее: за два месяца 
почти на 24 %. И это очень хороший показатель. Зна-
чит, будет больше средств для инвестиций, а то в по-
следнее время инвестиционная активность в области 
несколько отставала от темпов роста экономики.

Заработная плата и среднедушевые доходы растут, 
но, увы, их значительную часть в этом году «съела» ин-
фляция, которая только за два месяца увеличила цены 
на 3,9%, а с февраля прошлого года они выросли на 
11,1%. Из-за этого реальные среднедушевые доходы 
оказались на 1% ниже уровня прошлого года.

Александр КОРОЛЕВ.

наш Край

На Южном Урале стартует кон-
курс для печатных средств мас-
совой информации на лучшее 
освещение деятельности органов 
местного самоуправления. Он на-
зывается «Открытая власть». Со-
ответствующее положение рас-
смотрели и одобрили на прошлой 
неделе члены комитета по регла-
менту, депутатской этике и инфор-
мационной политике ЗСО. 

Планируется, что данный конкурс 
будет проводиться Заксобранием еже-
годно. Его цель – установить откры-
тый диалог между органами местного 
самоуправления, депутатами и на-
селением с использованием местных 
газет. На конкурс будут приниматься 
материалы, опубликованные в печат-
ных СМИ муниципальных образований 
области с 1 августа 2010 года по 1 мая 

2011-го. Участникам необходимо пре-
доставить в ЗСО не менее пяти номе-
ров газет, журналов или не менее трех 
тематических полос с публикациями, 
посвященными деятельности органов 
местного самоуправления и депутатов, 
в подлинниках или ксерокопиях, заве-
ренных подписью главного редактора 
и печатью редакции печатного СМИ, с 
указанием даты выпуска. Также нужно 
написать заявление в свободной форме 
с указанием реквизитов юридическо-
го лица и краткую аннотацию к пред-
ставленным материалам. Конкурсная 
комиссия определит трех победителей, 
которые получат дипломы лауреатов и 
денежные премии.

Положение об областном конкурсе 
«Открытая власть» будет рассмотрено 
депутатами ЗСО на ближайшем заседа-
нии, которое состоится 31 марта. Так что 
можно уже собирать подборки. 

новый конкУрс  
для жУрналистов
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